

Con cargo al 1% Cultural

Fomento destina 2,4 millones de euros a once proyectos de recuperación del patrimonio histórico en Cataluña

 Se han aprobado actuaciones en el Castell del Palau de Bagà (Barcelona); el Monasterio de Sant Daniel de Girona; el Castell de Hostalric (Girona); la Iglesia de Sant Pere de Ripoll (Girona); la Iglesia de Sant Miquel de Palol Sabaldòria de Vilafant (Girona); el Castillo de L'Albi (Lleida); el Castillo de Tartareu en Les Avellanes i Santa Linya (Lleida); las Salinas del Roser en Baix Pallars (Lleida); el Castillo de Barberà de la Conca (Tarragona); la Basílica del Foro de la Colonia de Tarragona y en el Patio de la Torre del Pretorio de Tarragona

Madrid, 24 de octubre de 2011 (Ministerio de Fomento).

El Ministerio de Fomento destinará 2.466.243,90 euros a proyectos de recuperación de patrimonio histórico en Cataluña con cargo a los fondos que se generan para el 1% Cultural por la contratación de obra pública. Esta partida fue aprobada por los ministerios de Fomento y Cultura en la Comisión Mixta del 1% Cultural celebrada el pasado viernes en Madrid.

Con estos recursos se financiarán once actuaciones de rehabilitación y restauración del patrimonio histórico en Cataluña y se fomentará la creación de empleo vinculado a estos trabajos.

Así, el Ministerio de Fomento aportará 120.000 euros a actuaciones en el Castell del Palau de Bagà (Barcelona); 320.285,74 euros en el Monasterio de Sant Daniel de Girona; 411.445,30 euros en el Castell de Hostalric (Girona); 256.190 euros en la Iglesia de Sant Pere de Ripoll (Girona); 147.441 euros en la Iglesia de Sant Miquel de Palol Sabaldòria de Vilafant (Girona); 444.318,20 euros en el Castillo de



L'Albi (Lleida); 71.492,74 euros en el Castillo de Tartareu en Les Avellanes i Santa Linya (Lleida); 298.000 euros en las Salinas del Roser en Baix Pallars (Lleida); 301.874,57 euros en el Castillo de Barberà de la Conca (Tarragona); 33.070,44 euros en la Basílica del Foro de la Colonia de Tarragona, y 61.216,91 euros en el Patio de la Torre del Pretorio de Tarragona.

Castell del Palau de Bagà (Barcelona)

Se realizarán obras de seguridad, conservación y consolidación del edificio, adecuación de la capilla, adecuación y mejora de la acústica de la sala polivalente de planta primera, restauración de la caja de la escalera histórica, eliminación de barreras arquitectónicas, mejora de los accesos generales del edificio y acondicionamiento del espacio exterior del sector noroeste (tramontana).

Monasterio Sant Daniel (Girona)

Las obras consistirán en la restauración de la fachada principal, de la fachada posterior de los ábsides (derribando dos volúmenes añadidos posteriormente y construyendo un foso perimetral) y de las fachadas de edificios anexos.

Además, se llevará a cabo una rehabilitación integral de casa adosada contigua a la iglesia, cubiertas, carpinterías exteriores y jardín.

Castell de Hostalric (Girona)

El proyecto contempla la intervención en las naves polivalentes, en las que se mantiene y refuerza su valor de cuerpo adosado a los muros del castillo y se construye una rampa de acceso al "Caballero". La actuación consiste en habilitar unas naves en dos niveles que estarán situadas bajo la rampa.

También se realizará una excavación de tierras sobre el foso para descubrir el tramo de muralla enterrada.



Nota de p



Iglesia de Sant Pere de Ripoll (Girona)

La intervención afecta fundamentalmente a la Capilla de la Congregación y a una pequeña parte de la Iglesia de Sant Pere, formada por el cuerpo en el que se sitúan la antigua sacristía y el campanario.

Se plantea la creación de un nuevo espacio bajo la sacristía que articule las circulaciones, situado a la cota del nuevo acceso que se plantea en la Plaza del Abat Oliba, y de un nuevo núcleo de comunicaciones (escalera y ascensor).

Esta fase se completa con revestimientos, nuevos pavimentos e instalaciones

Iglesia de Sant Miquel de Palol Sabaldòria (Vilafant, Girona)

Entre los trabajos definidos en este proyecto se encuentran la consolidación estructural de muros y cimientos, la elevación de los cerramientos perimetrales y la cubrición del recinto con una nueva cubierta.

La actuación se completa con el cierre de las dos aberturas existentes en las fachadas oeste y este, y con trabajos de excavación arqueológica en el exterior del inmueble.

Castillo de L'Albi (Lleida)

Este proyecto contempla la consolidación y estabilización del zócalo de roca natural sobre el que se asienta el castillo, la adecuación y mejora de la accesibilidad y la habilitación de un pequeño ámbito en la zona sur para el que se plantea la ejecución de una nueva cubierta plana.

En la zona oeste del Castillo se plantea la adecuación de espacios para usos polivalentes.



MINISTERIO DE FOMENTO

Nota de pr

Castillo de Tartareu (Les Avellanes i Santa Linya, Lleida)

Del castillo únicamente quedan restos de sus muros. Ha sido objeto de trabajos arqueológicos desde 2002 que, si bien están descubriendo la historia del castillo, dejan las ruinas más desprotegidas. En el momento actual se aprecia el descarnado de las juntas, pérdidas de material y desplomes.

En este proyecto se contempla la limpieza del entorno y construcción de un acceso peatonal, la limpieza del interior del recinto y la consolidación de los muros.

Salinas de Roser (Baix Pallars, Lleida)

El proyecto propone la creación de un elemento de acogida del visitante que estaría formado por la "Caseta de la sal 1" y la "Casa del manantial", que se rehabilita junto con la noria.

Además, se acondicionarán los caminos existentes para hacerlos visitables, enfatizando los principales puntos de interés con plataformas de contemplación y descanso, así como las restantes construcciones y elementos originales existentes (casetas de la sal, muros de piedra, conjunto salino, acequias).

Castillo de Barberà de la Conca (Tarragona)

Se llevarán a cabo obras de adecuación de espacios interiores y fachadas del Castillo para su destino como sede del Ayuntamiento del municipio.

Adicionalmente se realizarán trabajos de excavación, recrecimiento de la muralla y torre primitivas y consolidación de los restos arqueológicos del antiguo palacio templario. Asimismo, se plantea la adaptación del acceso al recinto mediante rampas, urbanización y acondicionamiento de espacios exteriores.



MINISTERIO DE FOMENTO

Nota de p

Basílica del Foro de la Colonia (Tarragona)

El pórtico de esta basílica, compuesto por dos pilares y el entablamento, es una reconstrucción de los años 60, sin ningún elemento original, mediante piezas prefabricadas de piedra artificial armada con una red de acero en su interior.

La actuación propuesta consiste en evitar nuevos desprendimientos de fragmentos, detener la degradación de las piezas y limpiar y proteger los paramentos exteriores

Patio de la Torre del Pretorio (Tarragona)

La actuación aprobada consiste en la corrección de las patologías que se manifiestan en los dos pilares exentos y en el testero del muro de prolongación del mismo paramento donde se apoya el rellano de la escalera que sube desde la Plaza del Rey.

Se prevé desmontar la parte reconstruida de los pilares y rehacerlos con una solución técnica que garantice su perdurabilidad.

1% Cultural

La Ley de Patrimonio Histórico de 1985 establece que el 1% del presupuesto total de ejecución de las obras públicas se destinará a financiar los trabajos de conservación o enriquecimiento del Patrimonio Histórico Español o de fomento de la creatividad. Las actuaciones se realizan en inmuebles declarados de interés cultural o similares.